

## Optan estados por deudas largas y caras (Reforma 12/05/14)

Optan estados por deudas largas y caras (Reforma 12/05/14) Por Gonzalo Soto Cd. de México México (12 mayo 2014).- Los estados y municipios han optado por adquirir más deuda y pagarla en plazos más largos, aunque resulte más caro para sus finanzas. De los 2 mil 50 registros de deuda estatal y municipal existentes, 37 por ciento corresponde a pasivos con plazos superiores a 20 años, según información de la Secretaría de Hacienda. Hay casos como el del Gobierno del Distrito Federal, que pidió dos préstamos por 7 mil millones y 4 mil millones de pesos a un plazo de 40 años, el máximo registrado por Hacienda. Jalisco solicitó uno por mil 186 millones de pesos a 40 años. "En 2007 se conseguían tasas con diferenciales de riesgo menores a uno por ciento, por eso era muy bueno que se endeudaran a 30 años, porque no era caro y se podían conseguir tasas fijas bajas. "Pero desde 2008 los diferenciales crecieron a 3.5 por ciento y no han bajado mucho", explicó Flavia Rodríguez, directora de Finanzas Públicas de Aregional. Al cierre de 2013, la deuda de estados y municipios sumó 428 mil 807 millones de pesos. Por su monto y plazo destacan créditos a Veracruz, por 5 mil 500 millones de pesos a 25 años; Yucatán, igual cantidad y plazo; y uno más al Estado de México, por 5 mil 555 millones de pesos a 24 años. Marco Cancino, director general de Inteligencia Pública, dijo que los gobiernos locales no ven los plazos más largos como un mecanismo para fortalecer sus finanzas, sino como una obligación de pago que no es suya. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo